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Com mais de 61 mil 
assassinatos, Brasil tem recorde 
de homicídios em 2016

Artesãos de Cabo Frio recebem documento 
que reconhece a profi ssão

Governo eleva em R$ 44,5 bi total de gastos 
públicos para o ano que vem

Prefeitura de Araruama realiza apresentação 
da Orquestra Sinfônica Aprendiz (OSA) de Niterói

A Prefeitura Municipal de Araruama, através 
da Secretaria de Educação, em parceria com a CCR 
– Via Lagos, recebeu na tarde da última quarta-feira, 
dia 25, na Primeira Igreja Batista de Araruama (PIBA), 
a Orquestra Sinfônica Aprendiz.

A Orquestra Sinfônica Aprendiz (OSA) existe há 
10 anos na cidade de Niterói, e faz parte do Programa 
Aprendiz Música na Escola – Projeto realizado pela Pre-
feitura de Niterói, através das Secretarias de Educação 
e Cultura respectivamente, é composta por cerca de 50 
jovens instrumentistas.

Ao apresentar nesta segunda-feira (30) a men-
sagem modifi cativa da do Projeto de Lei Orçamentária 
Anual de 2018 enviada ao Congresso Nacional, o 
governo elevou em R$ 44,5 bilhões o total de gastos 
da máquina pública para o próximo ano. Segundo o 
ministro do Planejamento, Dyogo Oliveira, o aumento 
deve-se, essencialmente, à previsão de elevação dos 
desembolsos para os programas  Bolsa Família e de 
Aceleração do Crescimento (PAC).

“Houve um aumento nas obrigatórias [na 
comparação com a peça orçamentária enviada em 
agosto] de R$ 2,4 bilhões.

Cerca de 530 artesãos de Cabo Frio agora 
podem se orgulhar: eles receberam a Carteira Nacional 
do Artesão e, a partir de agora possuem vários direitos 
garantidos, entre eles, direito à aposentadoria como 
artesão profi ssional. A entrega aconteceu na tarde 
desta segunda-feira (30) no salão do Hotel Paradiso 
Corporate. Participaram da solenidade o prefeito de 
Cabo Frio, Marquinho Mendes, o secretário municipal 
de Cultura, Ricardo Machado, o subsecretário mu-
nicipal de Cultura, João Félix, a secretária municipal 
de Turismo, Fabíola Bleicker, o superintendente do 
shopping Park Lagos.

Prefeitura de Cabo Frio
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A Prefeitura Municipal de Ara-
ruama, através da Secretaria de 
Educação, em parceria com a CCR 
– Via Lagos, recebeu na tarde da úl-
tima quarta-feira, dia 25, na Primeira 
Igreja Batista de Araruama (PIBA), a 
Orquestra Sinfônica Aprendiz.

A Orquestra Sinfônica Aprendiz 
(OSA) existe há 10 anos na cidade 

de Niterói, e faz parte do Programa 
Aprendiz Música na Escola – Pro-
jeto realizado pela Prefeitura de Nit-
erói, através das Secretarias de Ed-
ucação e Cultura respectivamente, 
é composta por cerca de 50 jovens 
instrumentistas com idades entre 
14 e 24 anos. A orquestra sinfônica 
contempla diferentes grupos de cor-

das e sopros característicos como: 
violinos, viola, violoncelo, flauta 
transversa, trombone, trompa, clari-
neta, oboé e fagote. Sob a regência 
do Maestro Evandro Rodriguese, a 
OSA tem apostado em um amplo 
e diversifi cado repertório musical.

Na ocasião, centenas de alunos 
da rede municipal de ensino de 

Araruama, puderam acompanhar 
de perto a apresentação da OSA 
que animou o público presente to-
cando clássicos da música popular 
brasileira.

A Superintendente de Cultura, 
Jaida Mundin, destacou a importân-
cia de receber eventos culturais na 
cidade.

“Fico muito feliz em ter a opor-
tunidade de receber no município a 
Orquestra Sinfônica Aprendiz com-
posta por jovens tão talentosos. Es-
pero que nossos alunos se inspirem  
e que no próximo ano tenhamos a 
nossa própria orquestra”, disse.

Por Daiane dos Santos 
Prefeitura de Araruama

Prefeitura de Araruama realiza apresentação da Orquestra 
Sinfônica Aprendiz (OSA) de Niterói

Tudo preparado para o Dia de Finados
Com o objetivo de preparar os cemitérios 

da cidade para as visitações no Dia de Finados 
(dois de novembro), a Prefeitura de Macaé 
realizou limpeza geral e pintura nas áreas de 
sepultamento localizadas nos distritos da região 
serrana (Sana, Frade, Bicuda, Óleo e Córrego 
do Ouro). O mesmo trabalho foi feito nos três 
cemitérios do bairro Imbetiba (Rosário, Santís-
simo e São João Batista), no campo santo do 

bairro São José do Barreto e no Memorial da 
Igualdade, que fi ca no bairro Virgem Santa.

No Memorial da Igualdade haverá missas às 
8h, às 11h e às 16h no Dia de Finados. Já no 
cemitério de Sant’Anna, no morro homônimo, 
cuja gestão é de responsabilidade da Confraria 
de Sant’Anna, a celebração eucarística ocorrerá 
às 10h.

O Centro de Controle de Zoonoses (CCZ) 

também tem atuado nos cemitérios com apli-
cação de larvicidas para o controle de vetores, 
como o Aedes aegypti, que transmite dengue, 
zika e chicungunha. É feito também o tratamento 
adequado de recipientes que armazenam água, 
como vasos de fl ores colocados nos túmulos.

Dia de Finados
Em todo o mundo, a Igreja Católica celebra 

o Dia de Finados em dois de novembro. Nessa 

data, missas são celebradas em cemitérios e 
nas paróquias, especialmente na intenção dos 
falecidos. Para os católicos, participar desta 
celebração é um ato de gratidão, caridade e 
uma consequência da fé. Este é um dia em 
que os cristãos se lembram daqueles que estão 
na presença de Deus, uma vez que para os 
seguidores do cristianismo, a morte não tem a 
palavra fi nal.

Prefeitura recupera Sede e outros prédios públicos
Desde o início da atual admi-

nistração, Rio das Ostras contava 
como muitos problemas na ma-
nutenção de serviços. O trabalho 
de recuperação da cidade vem se 
intensifi cando e chegou até a sede 
da Prefeitura, onde obras são re-
alizadas para melhor segurança 
dos servidores. 

O trabalho foi iniciado neste 
mês de outubro e não só a co-

bertura do prédio, mas também 
toda a rampa de acesso às sec-
retarias municipais está sendo 
recuperada. 

De acordo com o Secretário 
de Manutenção de Infraestrutura 
Urbana e Obras Públicas, Nilton 
Teixeira, na parte externa da sede 
da Prefeitura tem trabalho de 
pintura da rampa, guarda-corpo, 
paredes, esquadrilhas de madeira 

e reparos em infi ltrações e vaza-
mentos. A cobertura da rampa 
será toda refeita e a parte interna 
das secretarias também receberá 
melhorias. Além disso, está em 
processo de licitação o contrato 
para substituição do piso elevado. 

“Essa é uma preocupação da 
Administração Municipal, que é 
garantir um ambiente de trabalho 
com mais segurança e conforto 

aos servidores e melhor atendi-
mento a população”, ressaltou. 

O objetivo é que seja feita a 
recuperação de outros prédios 
públicos da cidade. O Centro de 
Cidadania, por exemplo, já gan-
hou esta atenção e a Fundação 
de Cultura também está receben-
do apoio para a recuperação da 
Praça do Trem, em Rocha Leão, 
Museu do Sitio Arqueológico Sam-

baqui da Tarioba e da Sede. 
“Gradativamente, estamos 

recuperando os prédios públicos 
e pretendemos chegar às praças, 
como a José Pereira Câmara, que 
se encontra com piso danifi cado. 
Na Sede da Prefeitura, o trabalho 
deve ser concluído até fevereiro”, 
acrescentou o secretário.

Departamento de Jornalismo 
– ASCOM

Cabo Frio vai sediar a sétima edição 
da Semana Fluminense do Patrimônio, 
de 7 a 19 de novembro. O evento é anu-
al e organizado por várias instituições 
científi cas e culturais do Estado do Rio. 
A Casa de Cultura José de Dome, Chari-
tas, vai sediar o VII Encontro Fluminense 
do Patrimônio, evento que integra a 
programação da VII Semana. O objetivo 
é promover e valorizar o patrimônio ma-
terial e imaterial fl uminense e de ampliar 
o conhecimento da população sobre o 
rico patrimônio das cidades que formam 
o estado. As mais diversas expressões 
culturais são destacadas na semana.

Com o tema “Arte, Cidade e Patrimô-
nio”, os debates buscam estimular uma 
refl exão sobre o espaço urbano como 
experiência estética e identitária e as 
implicações dessa experiência sobre 
a memória e o patrimônio. O evento 
busca reunir acadêmicos, gestores dos 
organismos de proteção e preservação 
do patrimônio e atores sociais para ouvir, 

dialogar, debater e propor ações, me-
didas e manifestações sobre questões 
relativas à valorização e preservação do 
patrimônio cultural.

“A importância é muito grande devido 
ao Estado entender que Cabo Frio faz a 
sua gestão dos patrimônios com muita 
seriedade, se não esse evento não 
estaria vindo para cá. Temos o nosso 
Conselho do Patrimônio que estava 
extinto e hoje funciona regularmente, 
isso tudo dá credibilidade à cidade a re-
ceber um evento como esse”, declarou o 
secretário municipal de Cultura, Ricardo 
Machado.

Além da programação no Charitas, a 
VII Semana Fluminense do Patrimônio 
vai realizar mostra de fi lmes na Casa 
Ateliê Carlos Scliar.
Programação da VII Semana Flumin-

ense do Patrimônio
• Abertura da VII SFP: 07 de novem-

bro, no Centro Cultural Justiça Federal 
no Rio de Janeiro.

• VII Encontro do Patrimônio Flumin-
ense: 9 e 10 de novembro, no Centro 
Cultural Charitas, em Cabo Frio.

• Mostra de filmes “Memória em 
Movimento”: 9 a 11 de novembro na 
Casa Ateliê Carlos Scliar em Cabo Frio

• 11 de novembro: eventos espal-
hados pela cidade, como “Caminhos 
da História” e Feira Agroecológica do 
Museu.

• Apresentações culturais em todo o 
Estado do Rio de Janeiro, selecionadas 
por meio de chamada pública. O lança-
mento da chamada pública ocorrerá na 
Abertura da VII SFP em 07/11.

• Eventos por adesão, inscritos por 
meio do site da SFP, que tenham como 
foco a difusão cultural e a valorização 
da memória e do patrimônio cultural 
fl uminense. Inscrições abertas a partir 
de 09/11.

Todas as informações sobre a sema-
na estão no site: www.patrimoniofl umin-
ense.rj.gov.br

Cabo Frio sedia VII Semana 
Fluminense do Patrimônio
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Município de Araruama
Poder Executivo

Ata nº. 09/2017, da Reunião Ordinária do Conselho Munici-
pal de Assistência Social - Comaso, realizada em doze de 

setembro de 2017.

Aos doze dias do mês de setembro do ano de dois mil e 
dezessete,  as nove horas e trinta minutos, reuniram-se na sala 
do Comaso situada na Rua Joaquim Andrade,  nº 40 – Centro – 
Araruama – Rio de Janeiro, os membros do Conselho Municipal 
de Assistência Social de Araruama conforme assinaturas regis-
tradas no Livro de Presença: Srª  Eliane Regina Martello Amaral,   
representante do  Lar de Idosos São Francisco de Assis, Srª  
Elissandra Caveari de Almeida Andrade e Daniel M. Vellasco,  
representantes dos Trabalhadores do Suas, Srª Marcia Terezinha 
Rangel Lima, representante da Sepol; Srª Katia Tapajós, repre-
sentante da APAE - Associação de Pais e Amigos dos Excepcio-
nais de Araruama; Juliane Escascela Garcia e Vera Lucia Rocha 
Azevedo, representantes do Criar – Circulo Regional de Inclusão 
em Araruama, Srª Adriana Chagas F. Domingos, representante 
da Secretaria Municipal da Fazenda e   Srª Candida Maria Perei-
ra do Carmo,  representante da Associação Pestalozzi de Araru-
ama. Registramos  a presença do Secretário Municipal de Políti-
ca Social, Sr. Paulo Roberto Corrêa Junior;  Srª Maria Sylvia Pires 
Corrêa Subsecretária de Habitação;  Sr. Alcides Silva,  Srª Vera 
Lucia Veloso T. Aranha, da Afada - Assistência Filantrópica a AIDS 
de Araruama e Sr. Alcides Silva, da Cadh-Lagos. Verifi cado quo-
rum e com número regimental de dez conselheiros,  a presiden-
te,  após cumprimentar  e agradecer a presença de todo(a)s, abre 
a presente reunião fazendo a leitura do Edital de Convocação 
com a seguinte  Ordem do Dia:      I - Leitura e votação da Ata 
anterior; II - Informes (expedientes recebidos e emitidos);  III –  
Apreciação dos Documentos da X Conferência Municipal   de  
Assistência Social de Araruama;  IV –  Prestação de Contas  do   
IGD-PBF – 2016; V – Termo de Aceite do Programa Primeira 
Infância no Suas;  VI – Cópia do Plano Plurianual (PPA) 
2018/2021; VII – Demonstrativo Sintético da Execução Físico-
Financeira (prestação  de contas dos recursos da assistência 
social de  2016);  VIII – Reformulação da Lei e RI do Comaso; IX 
– Não preenchimento do Censo Suas Conselho – 2016;  X  – 
Assuntos Gerais.  Em  seguida,   passa   à   Ordem  do Dia   Item 
I - após leitura da Ata  a presidente solicita à secretária que  reti-
fi que o  trecho que fala da conta de luz da Pestalozzi paga pela 
Prefeitura  e  esclarece que esta conta  era da unidade de São 
Vicente que foi fechada no fi nal de 2016,  em seguida a submete 
a apreciação da plenária para votação e, por se achar de acordo, 
a Ata nº 08 /2017 é aprovada por unanimidade pelos conselheiros.  
Item II – Recebidos: entregue pelo coordenador da PSE,  Lucia-
no Bragança de Carvalho,   correspondência da Superintendên-
cia de Planejamento solicitando Declaração do CMAS (Comaso) 
aprovando a execução e o cumprimento dos objetivos do Convê-
nio (nº 802244/2014);  Ofício CEAS nº 011/2017 informando a 
data da 11ª Conferência Estadual de Assistência Social a saber: 
vinte e cinco e vinte e seis de outubro (25 e 26/10/2017), no Te-
atro Popular Oscar Niemeyer localizado na Rua Jornalista Rogé-
rio Coelho Neto, s/n Centro, Niterói/RJ; E-mail do MDS informan-
do que o prazo para os idosos que recebem BPC se inscreverem 
no Cadastro Único para Programas Sociais do Governo Federal 
termina em 31 de dezembro,  com prejuízo de terem seus bene-
fícios cancelados àqueles que não estiverem no Cadúnico. O 
Secretário distribui entre as entidades presentes cartazes para 
divulgação dessa ação, pois nos equipamentos da Assistência 
Social esse trabalho vem sendo executado. A presidente fala da 
importância da Prefeita, em seu programa na Rádio,  fazer cha-
mada atentando para o tema do Idoso e essa questão dos bene-
fi ciários do BPC estarem no CadÚnico.  O Secretário diz que fará 
o Dia do Idoso na Sepol dando ênfase nesta ação. Recebido 
ofício Ceas nº 008/2017 informando da Audiência Pública sobre 
o PL 2804/2014 que dispõe sobre a Política de Assistência Social 
e sobre o SUAS agendada para o dia 31/08/2017 no prédio ane-
xo a ALERJ. Item II - Emitidos:  ofício Comaso nº  05/2017 enca-
minhando aos CEAS os documentos da X Conferência  Muni-
cipal de Assistência Social;  ofício Comaso nº 06/17 encami-
nhando à gestão a documentação das nove (09) entidades com 
inscrição no Comaso para inscrição e atualização no CNEAS – 
Cadastro Nacional de Entidades de Assistência Social,  conforme 
determina inciso i) do Art.11 da Resolução CNAS nº 14/2014, as 
entidades são convidadas a agendarem com Natasha Pacheco, 
funcionária responsável pelo acesso ao CNEAS, data para atu-
alização de seus dados no CNEAS (Suas Web); Ofício Comaso 

nº 07/2017 ao secretário da Sepol informando que a matéria, 
Convênio nº 802244/2014   será apreciada na reunião do dia 
12/09/2017; diversos e-mail,  com telas printadas,  remetidos a 
Redesuas informando da difi culdade de acesso ao SAA (Cadsu-
as) com a senha do Conselho, seja pela Presidente seja pela 
Secretária Executiva. Acusaram recebimento da demanda e 
encaminharam para área técnica;  Memorando nº 14/17 gabine-
te da prefeita solicitando publicação das atas nº 05,06 e 07/2017 
e Resoluções 05 e 06; Expedida Declaração de Inscrição no 
Comaso para a Cadh-Lagos;  ofi cio nº 08/2017 à Câmara Muni-
cipal encaminhando Moção da X Conferência Municipal;    ofi cio  
nº  09/2017  à  Câmara   dos   Deputados, Brasília,    encami-
nhando Moção   da   X Conferência Municipal.       Item - III – A  
Srª Valéria apresenta aos conselheiros os documentos ofi ciais da 
X Conferência Municipal  de Assistência Social,  enviados ao 
CEAS – Conselho Estadual de Assistência Social,   a saber:  O 
Instrumental 1, o Relatório e a Ficha dos Delegados de Araruama 
à Conferência Estadual. Item -  IV – Com a prorrogação do prazo 
para preenchimento do IGD – PBF, gestão 30/09 e Conselho 
31/10,  esta matéria será apresentada na reunião do mês de 
outubro.  Item -  V – A coordenadora da PSB, Srª Marcia Lima,  
apresenta aos conselheiros o Termo de Aceite do Programa 
Primeira Infância no Suas informando que inicialmente o Estado 
do Rio não havia aderido ao Programa,  mas fez um novo acordo 
onde o Programa poderá ser desenvolvido na lógica do Paif - 
Serviço de Proteção e Atendimento Integral à Família e na do 
Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculo – SCFV, ou 
seja,  ser executado nos Cras.  Os municípios que aderirem ao 
Programa receberão trinta e dois mil reais (32.000,00) para aten-
dimento a quinhentas (500) crianças. Após análise da matéria o 
Conselho aprova o Termo de Aceite do Programa Primeira Infân-
cia no Suas feito pelo município, devendo ser emitida Resolução. 
Item VI – A Srª Marcia Lima apresenta aos conselheiros o Plano 
Plurianual 2018 – 2021, com seus  Anexos de Metas e Prioridades, 
enviado pelo FMAS para apreciação e análise do Comaso. Faz 
a leitura dos valores anuais por equipamento e,  a fi m de prestar 
esclarecimento aos conselheiros, a coordenadora do FMAS - 
Fundo Municipal de Assistência Social,  Srª Luciana Ferreira Lima, 
elucida dúvidas quanto aos termos e valores,  esclarecendo que 
o PPA é uma estimativa e que,  quando se fi zer o orçamento é 
que os valores serão determinados. O Planejamento irá mandar 
para a Sepol e está encaminhará ao Comaso. Ao término da 
apresentação a matéria é colocada em votação: O Conselho 
aprova o Plano Plurianual – PPA - 2018 – 2021, sendo tal decisão 
consubstanciada por Resolução. Item VII – Esta matéria, De-
monstrativo Sintético da Execução Físico-Financeira, também 
será apreciada na reunião de outubro. Item VIII – Diante da ne-
cessidade da atualização das leis do Comaso fi ca criado a Co-
missão Especial formada pelos conselheiros:  Daniel Vellasco, 
Juliane Garcia, Marcia Lima e Cristiane Meireles que irão trabalhar 
esta matéria.  A secretária executiva distribui cópia das leis atuais 
à Comissão. Item IX – A Srª Valéria informa aos conselheiros que 
o CNAS através do Ofi cio nº 12/2017 solicita ao Conselho  infor-
mações a respeito do não preenchimento do Censo Suas 2016 
– Módulo Conselhos. Informa ainda que de fato o município 
perdeu o prazo fi nal de preenchimento (dia 18 de novembro 2016), 
preencheu dia 22/11 e assim não pode enviar. Em E-mail enviado 
a Coordenação de Acompanhamento aos Conselhos relata tal 
fato e solicita  instruções (Censo Suas Conselhos 2016 anexado).  
Item X – Assuntos Gerais – A Srª Valéria comunica aos conse-
lheiros que o preenchimento do Censo Suas 2017  está disponí-
vel no sistema com o seguinte Cronograma: Cras e Centro  de  
Convivência  com abertura em 11/09 e  encerramento  10/11;  
Creas,   Centro Pop  e  Centro Dia em 25/09, encerramento 17/11; 
Conselhos (Municipal e Estadual), Gestão   Municipal  e  Gestão  
Estadual,  02/10  com  encerramento  em  1º  de  dezembro;  
Unidade de Acolhimento e Acolhimento Familiar 09/10,  encerra-
mento 01/12;  Período de Retifi cação, 04/12 a 08/12/2017. Con-
cluindo esclarece que o questionário do Censo Suas tem a fi na-
lidade de obter informações sobre os serviços, programas e 
projetos da Assistência Social realizada pelos municípios e esta-
dos, bem como informações sobre a estrutura e a atuação dos 
Conselhos de Assistência Social, cujo objetivo é aprimorar o 
Sistema Único de Assistência Social, ou seja,  é uma importante 
ferramenta para coleta de dados. O Secretário de Política Social, 
Sr Paulo Corrêa Junior, fala aos conselheiros que foi solicitada a 
retifi cação da Prestação de Contas de 2014,  através da reaber-
tura do Demonstrativo Sintético Anual exercício de 2014, escla-

rece que o documento não foi fi nalizado no sistema e, por con-
seguinte ainda não foi encaminhado, mas já está providenciando. 
Em seguida, apresenta aos conselheiros o documento preenchi-
do com a autenticação eletrônica, fi nalizado e enviado. Após 
apreciação do documento pelos conselheiros, o Conselho Muni-
cipal de Assistência Social aprovou o Demonstrativo Serviços/
Programas do Governo Federal Sistema Único da Assistência 
Social ano 2014, versão 3.1 Retifi cado (Demonstrativo Sintético 
Anual da Execução Físico - Financeira – Serviços/Programas – 
Sistema Único de Assistência Social – SUAS – 2014),  da decisão 
deverá ser produzida resolução. Em seguida fala da questão das 
cestas básicas e a Srª Vera Lucia, do Criar, pergunta sobre a 
subvenção (fomento) da sua instituição, o Secretário fala que não 
sabe, mas que irá se informar para o próximo exercício (2018). A 
presidente fala que as entidades necessitam marcam audiência 
com a Prefeita e que ela elaborará um ofício.  A conselheira 
Eliane Martello,  do Lar de Idosos São Francisco de Assis, fala 
ao Secretário que as contas de luz da instituição não estão pagas, 
o Secretário declara que as mesmas foram pagas pela prefeitura 
e apresenta as contas pagas e lhe entrega as devidas cópias. 
Com a palavra,  a Srª  Maria Sylvia Corrêa fala  aos conselheiros 
que recebeu documento da Sepla solicitando uma série de docu-
mentos em relação a um Sandero e um Ônibus pertencentes a 
Sepol. Esclarece que   em 2014,  através da emenda parlamen-
tar  nº 2592007, do Deputado Federal Paulo Cesar,  foi celebrado 
um Termo de Convênio (nº 802244/2014) entre o MDS e o Muni-
cípio de Araruama, cujo objeto,  a Estruturação da Rede de 
Serviços de Proteção Básica por meio da AQUISIÇÃO DE VEÍ-
CULOS, os mesmos foram devidamente previsto em Plano de 
Trabalho (Formulário 5 Proposta de Convênio nº 030041/2014). 
Ainda em 2014 deu-se início ao processo para a aquisição de um 
Ônibus e um Sandero para ser usado em ações do Cras Mutirão, 
entretanto,  devido a morosidade e burocracia na sua  obtenção,  
o ônibus fi cou parado na garagem até recentemente, somente  
com a vinda do atual Secretário é que efetivamente os bens 
puderam ser utilizados. A Srª Sylvia fala que o erro foi não terem 
emplacado logo o veículo, mas realça que o compromisso da 
Sepol é colocar essas ações para funcionarem. Tanto que,  em 
um mês  o ônibus foi emplacado e está sendo usado em ações 
do Cras, já foi usado em três eventos. O Sandero, veículo utilitá-
rio, devidamente adesivado,  está a serviço do Cras Outeiro. Em 
seguida  apresenta as fotos comprobatórias da utilização dos 
veículos nas ações do Cras. A presidente fala que o Comaso 
estará aguardando as notas da utilização dos recursos para então 
se manifestar, a saber: Cópia das notas de compra, cópia do 
depósito da contrapartida, se houve devolução de recursos, 
houve  Termo Aditivo? Nada  mais havendo  a ser tratado, a 
Presidente agradece a presença de todos e dá por encerrado os 
trabalhos desta Reunião. Para constar lavrei a presente Ata, que 
depois de lida e aprovada pelos membros do Comaso será assi-
nada por Candida Maria Pereira do Carmo, presidente e Valéria 
Mariano Muniz,  Secretária.

Candida Maria Pereira do Carmo 
Presidente do Comaso

Valéria Mariano Muniz
Secretária Executiva do Comaso

RESOLUÇÃO COMASO Nº 10
DE 16 DE OUTUBRO DE 2017.

Aprova  a Publicação das 10 Deliberações tiradas na X 
Conferência Municipal de Assistência Social para o Municí-

pio de Araruama

O Conselho Municipal de Assistência Social de Araruama 
- COMASO, em sua Reunião Ordinária realizada em 16 de outubro 
de 2017, no uso da competência que lhe confere o inciso XII do 
artigo 1º da Lei Municipal nº 840/95 e incisos IX e X do  artigo 2º 
da Lei Complementar Municipal nº 055, de 20 de junho de 2008, 

Resolve:

Art. 1º - Aprovar a publicação das Dez (10) Deliberações 
para o Município de Araruama, eleitas pela Plenária Final da 
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X Conferência Municipal de Assistência Social de Araruama, 
realizada em 18 de julho de 2017, a saber:

Deliberações para o Município – Totalizando até 10 Delibe-
rações, considerando os 4 Eixos

DELIBERAÇÕES

Eixo ao qual está 
relacionada (Eixo 
1; Eixo 2; Eixo 3; 
Eixo 4)

1
Criar a Lei PCCS (Plano de Car-
gos, Carreiras e Salários) para os 
trabalhadores do SUAS

Eixo 4

2
Elaborar a Lei Municipal do Siste-
ma Único de Assistência Social/
SUAS.

Eixo 4

3

Garantir,  na forma da lei, dentro 
do Projeto Jovem Cidadão percen-
tual de 50% (cinquenta por cento) 
do número de vagas aos jovens 
atendidos pela Proteção Social 
Especial de Alta e Média Com-
plexidade e também aos jovens 
atendidos nos CRAS (Proteção 
Social Básica)

Eixo 1

4

Criar Banco de Emprego Munici-
pal, vinculado a Subsecretaria de 
Trabalho e Renda, voltado para 
os usuários da Assistência Social 
inscritos no CadÚnico, reservando 
20% para as Pessoas em Situação 
de Rua.

Eixo 4

5

Fazer parceria com o Governo 
do Estado para aquisição do Vale 
Social Intermunicipal  para pesso-
as com defi ciência, idosos ou em 
tratamento de doenças crônicas.

Eixo 3

6

Efetivar o Conselho Antidrogas, 
buscando descentralização de 
programas socioeducativos para 
crianças e adolescentes,  a fim 
de prevenir situações de risco 
oriundos do envolvimentos com o 
tráfi co de drogas e uso abusivo de 
substâncias psicoativas. Compre-
endendo que dentro da realidade 
do município não há oferta de servi-
ço pelo CRAS em todos os bairros, 
difi cultando o acesso ao direito.

Eixo 3

7
Implementar um núcleo voltado 
para ofertar cursos de geração de 
trabalho e renda

Eixo 3

8

Publicizar as atividades e delibe-
rações dos Conselhos Municipais 
no site da Prefeitura e em materiais 
impressos, nos equipamentos, dis-
ponibilizando o acesso as contas 
públicas bem como as fontes de 
recursos destinados aos equipa-
mentos da Assistência Social.

Eixo 2

9
Garantir a acessibilidade em todos 
os equipamentos e entidades da 
Assistência Social.

Eixo 3

10 Criar o Fórum Municipal dos Tra-
balhadores e Usuários do SUAS. Eixo 2

Art. 2º -  Esta Resolução entra em vigor na data de sua 
publicação.

Candida Maria Pereira do Carmo
Presidente do Comaso

RESOLUÇÃO COMASO Nº 11
DE 16 de OUTUBRO DE 2017.

Aprova  a Prestação de Contas  do   IGD-SUAS - 2016

O Conselho Municipal de Assistência Social de Ararua-
ma - COMASO, em sua Reunião Ordinária realizada em 16 de 
outubro de 2017, no uso da competência que lhe confere o artigo 
2º da Lei nº 840/95,  artigo 2º e Parágrafo Único do Art. 9º da Lei 
Complementar Municipal nº 055, de 20 de junho de 2008, 

Resolve:

Art. 1º - Aprovar o Demonstrativo da Gestão SUAS  do 
Governo Federal (Demonstrativo Sintético Anual da Execução 
Físico-Financeira – Gestão Suas) Sistema Único da Assistência 
Social Suas - 2016           

Art. 2º -  Esta Resolução entra em vigor na data de sua 
publicação.

Candida Maria Pereira do Carmo
 Presidente do Comaso

RESOLUÇÃO COMASO Nº 12
DE 16 de OUTUBRO DE 2017.

Aprova  a Prestação de Contas  do   IGD-PBF - 2016

O Conselho Municipal de Assistência Social de Ararua-
ma - COMASO, em sua Reunião Ordinária realizada em 16 de 
outubro de 2017, no uso da competência que lhe confere o artigo 
2º da Lei nº 840/95,  artigo 2º e Parágrafo Único do Art. 9º da Lei 
Complementar Municipal nº 055, de 20 de junho de 2008, 

Resolve:

Art. 1º - Aprovar o Demonstrativo para co-fi nanciamento 
do Governo Federal (Demonstrativo Sintético Anual da Execu-
ção Físico-Financeira – IGD-PBF) Sistema Único da Assistência 
Social Suas – ano 2016           

Art. 2º -  Esta Resolução entra em vigor na data de sua 
publicação.

Candida Maria Pereira do Carmo
 Presidente do Comaso

RESOLUÇÃO COMASO Nº 13
DE 16 de OUTUBRO DE 2017.

Aprovar o Demonstrativo Serviços / Programas do Gover-
no Federal - Sistema Único da Assistência Social ano 2016

O Conselho Municipal de Assistência Social de Ararua-
ma - COMASO, em sua Reunião Ordinária realizada em 16 de 
outubro de 2017, no uso da competência que lhe confere o artigo 
2º da Lei nº 840/95,  artigo 2º e Parágrafo Único do Art. 9º da Lei 
Complementar Municipal nº 055, de 20 de junho de 2008, 

Resolve:

Art. 1º - Aprovar o DEMONSTRATIVO SERVIÇOS / PRO-
GRAMAS DO GOVERNO FEDERAL - SISTEMA ÚNICO DA 
ASSISTÊNCIA SOCIAL – Ano 2016       

Art. 2º -  Esta Resolução entra em vigor na data de sua 
publicação.

Candida Maria Pereira do Carmo
 Presidente do Comaso

Show de Talentos emociona público em Arraial do Cabo
No último sábado (28) alunos do Núcleo 

de Formação de Atores do Projeto Talentos 
da Terra foram premiados em um evento 
super especial, o Show de Talentos, que 
laureou os melhores trabalhos realizados 
durante o ano de 2016, e que devido à 
falta de incentivo da gestão anterior, foi 
adiado para este ano. Ao estilo de entrega 
de Oscar, com direito a muito glamour e 
requinte, familiares, professores e alunos 
se reuniram no Centro Cultural Manoel Ca-
margo para prestigiar a entrega dos troféus.

   Os vencedores foram anunciados em 

vídeo por atores da Rede Globo de Tele-
visão, ao total de 24 prêmios em diferentes 
categorias como melhor ator/atriz, caracter-
ização, texto, revelação, entre outros. Jana 
Soares, mãe da atriz mirim Lara Branco, de 
11 anos, elogiou a iniciativa e reforçou a 
necessidade de um Teatro Municipal. “Par-
abenizo toda a equipe da Superintendência 
de Cultura, pelo belíssimo trabalho. Uma 
pena somente a cidade não ter um espaço 
adequado para este tipo de apresentação, 
falta um Teatro de verdade, para que todos 
possam fi car bem acomodados e os atores 

tenham um palco de acordo com a altura 
da qualidade deles. Minha fi lha foi premia-
da e fi quei muito feliz por ver que ela está 
no caminho certo, espero que outros pais 
assim como eu, incentivem seus fi lhos em 
seus sonhos”, concluiu.

    Entre os ganhadores destacou-se 
Victória Ellen, 19, bicampeã da caracter-
ização artística. “Comecei no Teatro há 
dois anos e pretendo seguir a carreira de 
atriz. Para mim foi muito importante ser 
premiada nesta categoria, pois o trabalho 
de ator exige que façamos mudanças para 

dar veracidade ao personagem, então 
acredito que tenha alcançado meu objeti-
vo”, explicou.

   “O Projeto Talentos da Terra” é con-
siderado o maior projeto sociocultural do 
Estado do Rio de Janeiro, atendemos 
mais de 2 mil pessoas nas mais variadas 
modalidades artísticas. Arraial do Cabo é 
uma cidade com muitos talentos. É preciso 
investimentos para que possamos atingir 
ainda mais pessoas e profissionalizar 
nossos artistas”, frisou Brian Uchôa  - Su-
perintendente de Cultura.
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PROCESSO N° 2017/26837

M T COMERCIO ATACADISTA E VAREJISTA DE MADEI-
RA E PRODUTOS DERIVADOS EIRELI ME, inscrita no CNPJ 
sob o n° 28.888.893/0001-72, torna público que REQUEREU à 
Secretaria Municipal de Ambiente, LICENÇA AMBIENTAL DE 
OPERAÇÃO, de acordo com o Decreto 047/2010; art.8; §2º, para 
as atividades de COMERCIO VAREJISTA E ATACADISTA DE 
MADEIRAS em sua sede, situada na Rua Dr. Assis Legey, S/N, Lt 
11 – Qd 10 – Ponte dos Leites – Araruama – RJ, CEP: 28.970-000. 

Foi determinado cumprimento das exigências contidas nas 
Normas e Instruções de Licenciamento da SEMAM.

PROCESSO Nª 26624\2017

RENATO RIBEIRO DA SILVA 01793685754, CNPJ Nº 
11.893.432\0001-95, TORNA PUBLICO QUE REQUEREU, ATRA-
VES DO PROCESSO DE ALVARA DE LOCALIZAÇÃO PARA 
FUNCIONAMENTO A LICENÇA AMBIENTAL DE OPERAÇÃO, 
DE ACORDO COM O DECRETO 047/2010; ART. 8; & 2ª, PARA 
A ATIVIDADE DE INSTALADOR E REPARADOR DE ACESSO-
RIOS AUTOMOTIVOS,SITUADA NO SEGUINTE ENDEREÇO: 
AVENIDA GLADSTONE DE OLIVEIRA, 450,LOJA 1 E 2, PRAÇA 
DA BANDEIRA, ARARUAMA , RJ, CEP 28970-000.

PROCESSO: 10576/2015

HD DISTRIBUIDORA ATACADISTA DE GÊNEROS ALI-
MENTÍCIOS LTDA, inscrito no CNPJ: 14.668.484/0001-56  torna 
público que RECEBEU da Secretaria Municipal de Meio Ambiente 
da Prefeitura de Araruama, em 25/10/2017 LICENÇA AMBIENTAL 
DE OPERAÇÃO nº 0135/2017 com validade de 04 (quatro) anos 
com vencimento em 25/10/2021, para a atividade  principal de 
Comércio Atacadista de chocolates, confeitos, balas, bombons e 
semelhantes, situado na Rua Dr. Batista nº205 - Galpão B- Buraco 
do Pau   - Araruama-RJ .

Foi determinado cumprimento das exigências contidas nas 
Normas e instruções de Licenciamento da SEMAM.

Licença Ambiental
de Araruama

Artesãos de Cabo Frio recebem 
documento que reconhece a profi ssão

Cerca de 530 artesãos de Cabo Frio agora 
podem se orgulhar: eles receberam a Carteira 
Nacional do Artesão e, a partir de agora pos-
suem vários direitos garantidos, entre eles, direi-
to à aposentadoria como artesão profi ssional. A 
entrega aconteceu na tarde desta segunda-feira 
(30) no salão do Hotel Paradiso Corporate. 
Participaram da solenidade o prefeito de Cabo 
Frio, Marquinho Mendes, o secretário municipal 
de Cultura, Ricardo Machado, o subsecretário 
municipal de Cultura, João Félix, a secretária 
municipal de Turismo, Fabíola Bleicker, o 
superintendente do shopping Park Lagos, 
Ricardo Rodrigues, o gerente de marketing da 
loja Caçula, Roberto Santos, o subsecretário 
de Turismo do Estado, Anderson Moura, e a 
subsecretária adjunta de Turismo do Estado, 
e coordenadora do programa de artesanato, 
Néia Marioz, além dos vereadores Letícia Jotha 
e Oséias representando a Câmara Municipal.

A entrega dessas carteiras faz parte do 
projeto do Governo do Estado e da Prefeitura 
na regulamentação da Lei nº 13.180/2015, que 
reconhece o artesão como profi ssão. Por isso, 
a cerimônia também contou com assinatura 
de um Termo de Cooperação Técnica entre os 
governos municipal e estadual para a continui-
dade de todo o processo de regulamentação 
da profi ssão de artesão em Cabo Frio. Antes 
de abrir o evento, o prefeito Marquinho Mendes 
comentou sobre a importância da entrega 
dessas 530 carteiras. Segundo ele, “essa reg-
ulamentação vai favorecer os trabalhadores 
que atuavam de maneira informal. Vivemos 
numa cidade turística e precisávamos de uma 
lei que pudesse regulamentar esse trabalho 
tão importante que gera renda para nosso 
município. E hoje estamos, com muita alegria, 
fazendo a entrega dessas carteiras. Me sinto 
orgulhoso em dar prosseguimento a isso. Aca-
bou a informalidade e estamos partindo agora 
para outro momento, com esses trabalhadores 
tendo direito à aposentadoria, acesso a fi nan-
ciamentos, enfi m, a todo tipo de benefício que 
qualquer profi ssão regulamentada tem”.

O prefeito aproveitou a ocasião para lem-
brar que Cabo Frio está fazendo história por ser 
um dos primeiros municípios no Estado a recon-
hecer o artesão como profi ssão. Dos 92 do Rio 
de Janeiro, apenas 36 receberam o documento 
formalizando a profi ssão de maneira ofi cial (o 
restante ainda será benefi ciado). Além disso, 
ele também anunciou que em breve Tamoios 
ganhará a Feira do Artesanato, e assumiu o 
compromisso de criar a Casa do Artesão.

A secretária de Turismo, Fabíola Bleicker, 
também reconheceu o momento como “muito 
importante, porque é o reconhecimento da 
profissão de artesão. E essa lei, de 2015, 
só vem reconhecer o direito do artesão, que 
movimenta nossa a economia e leva o nome 
da cidade para vários lugares, reverbera nosso 
DNA pra outros cantos”. Já o subsecretário de 
Cultura, João Félix, reconheceu o momento 
como sendo um “divisor de águas para o 
nosso artesão, que passa a ser reconhecido 
e valorizado como profi ssional da arte”. Ele 
lembrou que para receber a Carteira Nacional 
do Artesão, os profi ssionais passaram por uma 
avaliação e tiveram seus produtos reconheci-
dos como artesanato. “Entregamos mais de 500 
carteiras que vão mudar a vida dos artesãos 
benefi ciados, que agora terão acesso a uma 
série de programas de capacitação”.

“A partir de agora vamos viver um novo mo-
mento na economia de Cabo Frio. Estamos tra-
zendo uma série de convênios para benefi ciar 
essa cadeia produtiva do artesanato, gerando 
mais empregos e renda. Além disso, com esse 
documento nosso artesão poderá se aposentar, 
como também terá acesso a congressos, en-
contros e cursos de qualifi cação e capacitação”, 
comemorou o secretário municipal de Cultura, 
Ricardo Machado, ganhando apoio do Super-
intendente de Cultura de Cabo Frio, Carlos 
Ernesto Lopes: “Por muito tempo nosso artesão 
foi visto com um olhar marginalizado. E o que a 
Secretaria de Cultura está fazendo agora é dar 
visibilidade positiva a essas pessoas. Vejo esse 
momento como a vitória dos nossos artesãos, 

um momento de mudança e valorização da 
nossa cultura através do artesanato”.

Artesã há dois anos, Cláudia Máximo era 
uma das contempladas com o documento, 
e não escondia a alegria em, fi nalmente, ser 
reconhecida como profi ssional do artesanato. 
“Além de ter acesso acesso a cursos e ca-
pacitação, a partir de agora também teremos 
direitos trabalhistas reconhecidos e acesso a 
descontos na compra de materiais”, comemo-
rou. Claudia é membro da Associação Unidos 
Pela Arte, presidida pela também artesã, 
Tatiana Santos, que lembrou: “pra fazer parte 
da nossa entidade o artesão tem que ter um 
artesanato diferenciado e ser morador de Cabo 
Frio”. A Associação funciona no Espaço Cultural 
Torres do Cabo, anexo à Casa de Cultura José 
de Dome (Charitas), oferecendo cursos através 
de projeto social,

Dados do IBGE revelam que o Brasil possui 
cerca de 8 milhões de artesãos que movimen-
tam mais de R$ 50 bilhões em arrecadação. So-
mente no Rio de Janeiro, através deste projeto 
de regulamentação da profi ssão, já são 10,580 
artesãos reconhecidos como profissionais, 
destes 530 em Cabo Frio. Comandando todo o 
processo pelo Governo do Estado, Neia Marioz 
lembrou que em novembro estará no Senado 
lutando pela ampliação da regulamentação, já 
que a cachaça artesanal, assim como outros 
trabalhos, acabou fi cando de fora. “Temos que 
reconhecer e regulamentar essa profi ssão, e 
mandar nosso artesanato para o mundo. Na Eu-
ropa eles vivem do artesanato no turismo. E nós 
também temos potencial pra isso. Por isso já 
colocamos sete artesãos trabalhando dentro do 
Corcovado e outros sete no AquaRio. Também 
começamos a espalhar artesanato pelos hotéis 
do Rio, e queremos o apoio da Prefeitura de 
Cabo Frio junto à rede hoteleira da cidade com 
esse mesmo propósito”, comentou, lembrando 
que os artesãos que não puderam comparecer 
ao evento para buscar o documento terão uma 
nova data marcada para a entrega.

Prefeitura de Cabo Frio

Secretaria de Segurança Pública 
realiza doação de verduras à APAE Arraial

A Prefeitura de Arraial do Cabo, por meio 
da Secretaria de Segurança Pública, realizou 
nesta segunda-feira (30) a doação de verdu-
ras orgânicas à APAE da cidade. A entrega 
foi feita pelos próprios guardas municipais na 
sede da Associação de Pais e Amigos dos 
Excepcionais, que fi ca no bairro da Prainha. 

  As verduras são cultivadas na horta 
montada na própria sede da Segurança 
Pública, sem o uso de adubos químicos e 
agrotóxicos e apresenta como resultado 
um produto limpo e saudável. O trabalho 
de construção da horta orgânica reutilizou 
um grande número de pneus de tamanhos 

diversos, que já estavam inutilizados. Toda 
a manutenção no local e a colheita são real-
izadas pelos próprios guardas.  

 “O espaço estava ocioso, por isso de-
cidimos utilizá-lo para o plantio. Os alimentos 
são totalmente orgânicos, o que signifi ca 
sustentabilidade e mais qualidade de vida. 

Todos fi camos ainda mais felizes em poder 
contribuir para uma melhor alimentação dos 
assistidos da APAE” - disse Márcio Galo, 
Secretário de Segurança Pública.

Crédito: Vinícius Pereira
Fonte: ASCOM / PMAC
http://www.arraial.rj.gov.br

CNI registra leve alta em outubro em índice 
que mede a confi ança do consumidor

Pesquisa da Confederação 
Nacional da Indústria (CNI) 
divulgada segunda-feira (30) 
mostra que a confiança dos 
consumidores na economia 
teve ligeira alta em outubro na 
comparação com o mês de se-
tembro. Apesar de o resultado, o 
índice encontra-se 6,6% abaixo 

de média histórica, que é de 
108,3 pontos.

De acordo com a CNI, o 
Índice Nacional de Expectativa 
do Consumidor (Inec) fechou 
o mês de outubro com 101,2 
pontos, crescimento de 2,7% 
em comparação a setembro. O 
índice tem alternado variações 

positivas e negativas nos últimos 
meses, sem trajetória defi nida.

“O aumento de 2,7% reverte 
parcialmente a queda verifi ca-
da em setembro, de 3,1%. Os 
números mostram variações 
positivas em relação a setembro 
na maior parte dos componentes 
do Inec, como os índices de 

expectativa de desemprego e 
de inflação, que registraram 
aumento de 11,5% e 7,3%, re-
spectivamente”, diz trecho do 
relatório.

De acordo com a CNI, entre 
os seis componentes do indi-
cador, apenas dois registraram 
queda em outubro em relação ao 

mês de setembro. “O índice de 
situação fi nanceira, teve queda 
de 2,1%, o que indica piora das 
fi nanças das famílias; e o de ex-
pectativa de compra de bens de 
maior valor, com baixa de 0,6%, 
o que aponta menor demanda 
para esses produtos”, afi rma o 
relatório da pesquisa.
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Governo eleva em R$ 44,5 bi total de gastos públicos para o ano que vem

Com mais de 61 mil assassinatos, Brasil tem recorde de homicídios em 2016

Ao apresentar nesta segunda-fei-
ra (30) a mensagem modifi cativa da 
do Projeto de Lei Orçamentária Anual 
de 2018 enviada ao Congresso Na-
cional, o governo elevou em R$ 44,5 
bilhões o total de gastos da máquina 
pública para o próximo ano. Segundo 
o ministro do Planejamento, Dyogo 
Oliveira, o aumento deve-se, essen-
cialmente, à previsão de elevação 
dos desembolsos para os programas  
Bolsa Família e de Aceleração do 
Crescimento (PAC).

“Houve um aumento nas 
obrigatórias [na comparação com 
a peça orçamentária enviada em 
agosto] de R$ 2,4 bilhões para o Bolsa 
Família, o PAC – está aumentando 
R$ 24 bilhões. Com isso, se está 
chegando a R$ 25,9 bilhões a mais. 
A proposta original tinha R$ 1,9 bilhão 

para o PAC e agora estão sendo 
previstos R$ 23,9 bilhões a mais. As 
outras despesas de custeio estão 
aumentando mais R$ 26,3 bilhões”, 
detalhou o ministro.

Já a receita líquida, que na peça 
orçamentária enviada ao Congresso 
em agosto era de R$ 1,19 bilhão, 
16,8% do Produto Interno Bruto (PIB, 
soma de todos os bens e serviços 
produzidos no país) passou agora 
para R$ 1,21 bilhão, ou 17% do PIB.

Apesar do crescimento da pre-
visão das despesas, Dyogo Oliveira 
ressaltou que o orçamento para 2018 
já obedece às regras estabelecidas 
pela PEC do Teto de Gastos públicos.

As mudanças orçamentárias 
serão enviadas ao Congresso porque 
o orçamento em 31 de agosto não 
considerou a revisão da meta de 

défi cit fi scal para o ano que vem e a 
redução das despesas.

De acordo com o ministro do 
Planejamento, o governo preferiu 
ser “prudente” na estimativa de 
crescimento do PIB para o ano que 
vem para ter uma margem maior dos 
orçamento, caso se confi rmem as 
projeções do mercado para cresci-
mento da economia.

“No momento, a gente achou 
que seria mais prudente elaborar o 
orçamento com uma margem mais 
baixa [do crescimento do PIB] para 
trabalhar ao longo do próximo ano. 
Se houver uma surpresa positiva, isso 
nos permitirá ter uma administração 
mais estável do orçamento ao longo 
do ano. Não quer dizer que não tenha 
uma revisão até o fi nal do ano”, acres-
centou Oliveira.

Concurso
Outra mudança em relação à 

proposta orçamentária original é a 
previsão de realização de concursos, 
o que não estava prevista. Segundo 
o ministro do Planejamento, a Lei de 
Diretrizes orçamentárias (LDO) previu 
a possibilidade de contratações até 
o limite das saídas. Com isso, está 
sendo previsto na mensagem modi-
fi cativa a ser enviado ao Congresso 
o valor de R$ 600 milhões para novos 
concursos. “Mas serão muito poucos. 
Apenas para recomposição e melho-
ria da efi ciência”, frisou.

“O governo é composto por 
vários órgãos. Pode estar sobrando 
gente de um lado e faltando do outro. 
O PDV [programa de demissão vol-
untária] é um sistema de gestão do 
quadro de pessoas. Isso não signifi ca 

uma redução do número total”, disse  
Oliveira. De acordo com o ministro, o 
mais provável é o limite do número 
de vacância. “Vou poder autorizar o 
número que sair no ano que vem. 
Não vou poder colocar no ano que 
vem mais gente do que sair. Isso não 
tem contradição. São movimentos de 
gerenciamento da força de trabalho 
do governo”, explicou.

Oliveira voltou a defender a 
urgência da reforma da Previdência. 
Na mensagem, o governo elevou em 
R$ 36 bilhões o défi cit na comparação 
com a peça orçamentária original, 
com défi cit total estimado para 2018 
em R$ 192,8 bilhões.  “É imperioso 
fazer a reforma. E, quanto mais ela 
demorar a ser feita, mais duras serão 
as mudanças.”

Agência Brasil

O Brasil registrou 61,6 mil 
mortes violentas em 2016, de acor-
do com o Anuário Brasileiro da 
Segurança Pública divulgado se-
gunda-feira  (30). O número, que 
contabiliza latrocínios, homicídios 
e lesões seguidas de morte, repre-
senta um crescimento de 3,8% em 
comparação com 2015, sendo o 
maior patamar da história do país. 
Em média, foram contabilizados 
7 assassinatos por hora. Com o 
crescimento do número de mortes 
intencionais, a taxa de homicídios 
no Brasil por 100 mil habitantes fi cou 
em 29,9.

O Rio de Janeiro é o estado com 
maior número de vítimas (6,2 mil) e 
registrou o segundo maior cresci-
mento na quantidade de casos, 
24,3% em relação a 2015. Foram 
registrados 37,6 homicídios para 

cada 100 mil habitantes no estado.
A maior taxa de assassinatos 

foi, no entanto, verifi cada em Ser-
gipe com 64 casos para cada grupo 
de 100 mil. Em números absolutos, o 
estado teve 1,4 mil mortes violentas 
em 2016, uma alta de 11,5% em 
relação ao ano anterior.

A maior elevação no número de 
assassinatos ocorreu no Amapá que 
teve 250 casos em 2015 e chegou 
a 388 em 2016, uma alta de 52,1%. 
O Rio Grande do Norte foi o tercei-
ro em crescimento no número de 
mortes (18%). Com 1,9 mil casos, 
o estado tem a segunda maior taxa 
de assassinatos para cada 100 mil 
habitantes no estado – 56,9.

Violência contra a mulher
O anuário trouxe ainda, pela 

primeira vez, os dados dos fem-
inicídios e assassinatos de mul-

heres. Em 2015 entrou em vigor a 
legislação nacional que determinou 
que assassinatos cometidos contra 
mulheres em razão de gênero se 
tornassem agravante do homicídio. 
Em 2016, foram registrados 533 
casos em todo o país que tiveram 
enquadramento na nova lei. Desses, 
96 ocorreram no Rio Grande do Sul.

Os crimes violentos contra mul-
heres somaram 4,6 mil casos em 
2016, o que representa uma média 
de um assassinato a cada duas 
horas. Os estupros totalizaram 49,5 
mil ocorrências, um crescimento de 
3,5% em comparação com 2015.

Soluções
A partir de experiências que 

conseguiram reduzir a violência em 
outros países, como no Reino Unido, 
o professor da Fundação Getúlio 
Vargas (FGV), Rafael Alcadipani, 

defendeu políticas que atuem para 
diminuir a reincidência e melhorar 
a qualidade de vida da população 
mais pobre. “A pessoa mais edu-
cada, com uma vida melhor, vai ter 
menos a gramática da violência no 
seu cotidiano. No caso do Reino 
Unido, novas gerações que vieram 
de lares mais estruturados devido 
ao desenvolvimento econômico que 
houve no país nas décadas de 1980 
e 1990 tem a gramática da violência 
menos presente”, destacou.

Ainda sobre os resultados obti-
dos na Inglaterra, o professor apon-
tou como um bom exemplo o uso 
da liberdade condicional, em que 
os condenados são observados por 
funcionários especializados. “Em vez 
de ser preso, ele vai ter uma pena 
que vai ser mudar o comportamento 
da sua vida”, explicou. Enquanto no 

Brasil, Alcadipani vê como infrutífera 
a política de encarceramento ad-
otada como regra. “Você não tem 
nenhuma efetividade de ação que 
impeça que esse sujeito continue no 
meio do crime”, enfatizou.

Para reduzir o poder do crime 
organizado, o Brasil precisa, na 
opinião do especialista, também 
discutir a legalização das drogas. 
“O que resolve problema de fuzil e 
segurança pública não é controlar 
fronteira, porque ninguém controla 
a sua fronteira. O Estados Unidos 
têm muito mais dinheiro e tecnologia 
e não controla a sua fronteira. O que 
controla esse tipo de crime é justa-
mente a regulamentação do merca-
do das drogas. Se tem muito fuzil, 
muita arma pesada, você tem muito 
dinheiro na mão do crime hoje”.

Agência Brasil

Prefeitura assina convênio com Detran
 para implantação de polo em Tamoios

Tamoios recebeu uma 
boa notícia nesta segun-
da-feira (30). O distrito vai 
receber um polo do Detran. 
A parceria entre o órgão e 
a Prefeitura vinha sendo 
construída há alguns me-
ses, mas foi concretizada 
com a assinatura do con-
vênio. O documento foi as-
sinado pelo prefeito Mar-
quinho Mendes na semana 
passada e pelo presidente 
do Detran, Vinícius Farah, 
na segunda-feira (30), no 
Rio de Janeiro.

O polo do Detran em 

Tamoios será instalado 
no Centro Administrativo, 
que funciona no Shopping 
UnaPark. O órgão ocupará 
duas salas no prédio, e vai 
contar com oito funcionári-
os. O atendimento será 
realizado das 9h às 16h. 
Ainda não há uma data 
ofi cial para inauguração do 
polo, pois a estrutura para 
o funcionamento ainda 
está sendo montada.

N o  D e t r a n  d e  Ta -
moios serão realizados 
os seguintes serviços: 
emissão de Carteira de 

Identidade e Carteira Na-
cional de Habilitação. Além 
disso, o distrito receberá 
também um posto móvel 
para vistoria e emplaca-
mento de veículos. As 
vistorias serão agendadas 
e o posto móvel funcionará 
periodicamente, conforme 
a demanda.

Segundo o secretário 
de Mobil idade Urbana, 
Mauro Branco, a medida 
é reflexo do comprome-
timento do atual governo 
com o distrito. “Essa par-
ceria ratifi ca o compromis-

so do prefeito Marquinho 
Mendes para o desenvolvi-
mento de Tamoios e a mel-
horia da qualidade de vida 
para todos os cidadãos”, 
ressalta o secretário.

Para o coordenador 
de Desenvolvimento de 
Tamoios, Sérgio Costen-
plate, a implantação do 
Detran no distrito vai re-
solver um problema antigo 
que os moradores locais 
enfrentaram, que era o 
deslocamento para outras 
cidades:

“Essa é uma reivindi-

cação antiga dos mora-
dores de Tamoios, que 
precisavam deslocar-se 
para o centro de Cabo 
Frio e até cidades vizinhas 

como Armação dos Búzios 
e São Pedro para serem 
atendidos. É uma grande 
conquista”, destacou.

Prefeitura de Cabo Frio 


